

31. Mercredi au soir commence la retraite de MM. les curés....(Déjà publié, page 129 du *Bulletin*).

Sur la fin du mois, sont arrivés à Québec 3 ou 400 Anglais faits prisonniers par les Sauvages après la prise du Fort Georges, et ce contre le contenu de la capitulation, et ayant été rachetés des Sauvages par les Français. Le nombre des malades de l'Hôpital-Général est encore de 500.

10 septembre. Nouvelle à Québec, par un courrier de Louisbourg, que l'escadre anglaise de Chibouctou a paru, le 19 août dernier, à 3 h. après-midi, au nombre de 16 vaisseaux de ligne, de quelques galiotes à bombes et de plusieurs bâtiments de transport. Notre escadre qui était alors dans le bassin de Louisbourg, est, dit-on, de 15 vaisseaux de ligne et de 7 à 8 frégates.

13 Arrivée de M. de Montcalm à Québec.

14. Expérience, à la porte Saint-Jean, d'un artifice nouveau, par le moyen duquel un habitant de Lotbinière a fait partir ensemble 60 fusils et 8 petits canons de 14 pouces de long, cachés sous terre, par un seul coup de baguette donné par un ressort qui met le feu à une fusée qui communique à chacun des fusils. Comme ils étaient, ainsi que les canons, chargés de plusieurs balles, ils percèrent de ces balles nombre de planches dressées au bout des fusils, au nombre de 50, et il y en avait qui avaient reçu jusqu'à 7 balles. Ce même habitant a trouvé le moyen de faire des cajeux qui s'enflamme d'eux-mêmes à la rencontre des vaisseaux, ou des autres corps qu'ils trouvent à leur passage, par le moyen de quelques ressorts que le choc du cajeu contre le vaisseau fait jouer.

15. On pend, à Montréal, à la même potence, 8 soldats allemands, déserteurs de Cataracouy et qui étant poursuivis sous Chouaguen, ont fait feu sur ceux qui les voulaient reprendre. 3 d'entre eux qui étaient